
 

ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
 

 
 
 

              En Temuco, a 07 de Abril 2009, siendo las 15:40 hrs. 
se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal, presidida por 
el Alcalde Sr. MIGUEL BECKER ALVEAR, con la presencia del 
Secretario Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO, en su calidad 
de Ministro de Fe en las actuaciones municipales.  
 
ASISTENCIA       AUSENTE 
SR. EDUARDO ABDALA A.   SR. JAIME SALINAS M. 
SR. JUAN ACEITON V.  
SR. PEDRO DURAN S. 
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V. 
SRTA. ROMINA TUMA Z. 
SR. HUGO VIDAL M. 
SR. SERGIO ZUÑIGA I. 
 
T A B L A  
1.- ACTA ANTERIOR 
2.- CORRESPONDENCIA  
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE  
4.- MATERIAS PENDIENTES  
5.- MATERIAS NUEVAS  
     - MODIF. PRESUPUESTARIAS-PROYECTOS DE INVERSION 
     - INFORME DE COMISIONES  
6.- AUDIENCIA PUBLICA  
7.- VARIOS  
 
 
1.- ACTA ANTERIOR 
   Se aprueban Actas de Sesiones Ordinaria y  
Extraordinaria de fechas 17 y 24 de Marzo 2009, respectivamente, sin 
observaciones. 
 
2.- CORRESPONDENCIA 
a) Informe Contraloría: El Secretario Municipal da cuenta de la 
recepción del Informe final nº 49/08 de la Contraloría Regional de la 
Araucanía, sobre Auditoria de Transacciones realizadas en el 
Municipio el año 2008. 
 
b) Excusas: Se informa de la excusa presentada por el Concejal Sr. 
Salinas, quien no concurrirá a la sesión por encontrarse fuera de la 
Comuna para asistir a funeral de familiar. 
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3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
   El Sr. ALCALDE da la bienvenida a don Juan Carlos 
Bahamondes, quien se integró a contar del 1º de Abril como Director 
de Aseo y Ornato, deseándole éxito en estas funciones. 
 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
INFORME COMETIDO 
   Para dar cumplimiento a lo señalado en el artículo 79, 
de la Ley Nº 18.695, el Concejal Sr. Aceitón entrega un informe de la 
Pasantía sobre Modelo de Gestión Patrimonial, realizado en la ciudad 
de Quito, Ecuador entre el 26 y el 30 de Enero 2009, haciendo entrega 
de un CD a la Administración y Sres. Concejales sobre las materias 
tratadas. 
 
5.- MATERIAS NUEVAS 
- INFORME DE COMISIONES 
COMISIÓN VIVIENDA, DES. URBANO Y RURAL 
                    El día Martes 17 de Marzo de 2009, siendo las 12:15 
hrs., se reúne la Comisión  Vivienda, con la asistencia de los 
Concejales Srta. Romina Tuma; Sra.  Genoveva Sepúlveda, Sres. 
Eduardo Abdala, Juan Aceitón, Pedro Durán, Jaime Salinas, Sergio 
Zúñiga y Sr. Hugo Vidal, que la preside. 
 
   Participan de la reunión el Administrador Municipal, 
don Sergio Nuñez, el Director de Planificación, don Pablo Sánchez; el 
Director de Obras, Marcelo Bernier, los funcionarios de Obras Sra. 
Angélica Navarro y Valentina Droguetti, de Administración y Finanzas. 
 
   Concurren especialmente invitados los Sres. Esteban 
Muñoz y Leonardo Schmidt de la Empresa AZVI. 
 
   La reunión tuvo por finalidad conocer antecedentes 
del Proyecto Estacionamientos Subterráneos que se ejecutan en las 
Plaza Aníbal Pinto y Recabarren, de nuestra ciudad. 
 
   En primer término el Concejal Sr. Vidal expresa que 
el interés de esta Comisión es conocer detalladamente los 
antecedentes de este Proyecto agregando que en todo caso la 
Administración remitió información a los Sres. Concejales, el objeto de 
esta reunión es ahondar y precisar esta información, con la 
participación de representantes de la Empresa Concesionaria. 
 
   El Administrador Municipal, don Sergio Nuñez 
recuerda que el proyecto se inicio el año 2006 con la elaboración de 
las Bases, la licitación, adjudicación y la contratación de los proyectos 
que se adjudicó la Empresa AZVI, de reconocida experiencia 
internacional en proyectos de esta naturaleza.  
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             Todo este proceso lo realizo la Administración 
Municipal anterior, correspondiéndole a la actual solo cumplir el 
contrato y modificaciones que se había suscrito con anterioridad.  El 
plazo para el término del proyecto está estimado en 14 meses, 
agregando que es un proyecto novedoso, no habitual, porque se trata 
de la intervención de 2 plazas simultáneamente y también por el 
monto y cantidad de personas contratados para su ejecución. 
 
   Destaca las características y experiencia de la 
Empresa Concesionaria, tanto en proyectos nacionales como en el 
extranjero y resalta el detalle que este oferente presentó para la Plaza 
Pinto una intervención mínima, ya que el diseño de los 
estacionamientos esta bajo las calles aledañas a la misma, como era 
la idea del Municipio. Además la Empresa propuso como obra 
complementaria una marquesina entre ambas Plazas, para dar mayor 
seguridad y confort peatonal entre ambos espacios. 
 
   Agrega que el proyecto sufrió modificaciones, porque 
originalmente consideraba 3 pisos subterráneos, pero de acuerdo al 
resultado de los estudios de Sondaje, que daba cuenta de aguas 
subterráneas y elevaba los costos, se debió rebajar a 2 pisos. 
 
   Por ello quedaron 196 plazas de estacionamientos 
que no pudieron incluirse de acuerdo al proyecto original.  La Empresa 
podrá para estos efectos construir esos estacionamientos en otros 
espacios públicos a futuro.   Ej.: Feria Pinto. 
 
   Otras obra complementaria en superficie es un 
espacio público-cívico, para realizar actividades oficiales por calle Prat, 
frente al Edificio Municipal. 
 
   Respecto de la Plaza Recabarren se señala que 
también hubo una modificación del diseño original, para destacar el 
futuro Edificio Municipal por una parte y también destacar los 
monumentos y espacios de los próceres nacionales del sector, 
considerando la opinión del ejército, y condición de la plaza 
fundacional de la ciudad. 
 
   Finalmente indica que la implementación de los 
estacionamientos que comprende el Proyecto de las 2 Plazas, se 
apoyará con la indicación en el Plan Regulador de limitar los 
estacionamientos de superficie en los sectores aledaños. 
 
   Seguidamente el Sr. Esteban Muñoz, Encargado de 
la Obra, entrega datos técnicos mas relevantes del Proyecto: 
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- Ambas tendrán  7,80 mts. de profundidad y 2 niveles para 
Estacionamientos.  

- Accesos por Varas y salida por Bulnes, de la Plaza Pinto. 
- Accesos por Prat y salida O’higgins, de la Recabarren. 
- El 85% de los Estacionamientos de la Aníbal Pinto es bajo las 

calles Prat y Claro Solar. 
- El espacio cívico de este último será a nivel de la calle. 

 
Seguidamente    se     dio   paso  a   una   etapa  para  

consultas y respuestas. 
 
   La Concejala Srta. TUMA consulta sobre la 
distribución de los árboles en la Plaza Aníbal Pinto, como lo dispone la 
Resolución de la CONAMA. 
 
   El Sr. Nuñez señala que estos quedan después en la 
misma ubicación que tenían, salvo que si hay algún cambio de sitio se 
requiere autorización. 
   El Concejal Sr. VIDAL consulta sobre las medidas de 
control adoptadas respecto del impacto de las napas de aguas 
subterráneas existentes.  También las medidas tomadas ante 
eventuales riesgos de emergencia en su entorno de la plaza Pinto, 
considerando el conjunto de edificios públicos existentes, a fin de 
resguardar la seguridad de las personas, Ej. Ingreso de vehículos de 
Bomberos o ambulancias por Prat o Claro Solar. 
 
   El Sr. Esteban Muñoz señala en primer término que 
las napas son variables y son monitoreadas constantemente y su 
impacto es mínimo en la Plaza Recabarren.  En cambio en la Aníbal 
Pinto se construirán pozos de sondaje para su control.  El agua que 
pudiera filtrarse se evacuará hacia la red de aguas lluvias.  En la 
Recabarren se habilitará un ducto nuevo para conectarse al colector 
principal del sector. 
 
   En ambas plazas se instalará una bomba para captar 
el agua que supere el nivel mínimo deseado. 
   Respecto de la consulta del Concejal Sr. SALINAS 
acerca del abastecimiento de agua para regadío en ambas plazas, el 
Sr. Nuñez señala que ambas dispondrán de pozos permanentes para 
abastecer el consumo para regadío y carros aljibes.  Además se 
considera utilizar agua de la Plaza Recabarren para el Sistema de 
calefacción y aire acondicionado del Edificio Municipal nuevo y 
edificios colindantes.  El agua de la Plaza Pinto podrá servir también 
para el edificio de la Intendencia, que modifico su sistema de 
calefacción para estos efectos, como también para nuevas 
construcciones aledaños con estos sistemas. 
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   El Concejal Sr. ABDALA expresa su preocupación 
por el Sistema de Evacuación de las napas, consultando sobre las 
responsabilidades en el caso de presentarse problemas en los 
colectores después de terminado el proyecto. 
 
   El Sr. Nuñez expresa que el Plan Maestro de Aguas 
Lluvias debe establecer las responsabilidades en estos temas. 
 
   El Sr. Esteban Muñoz agrega que el sistema de 
evacuación reúne las condiciones para una evacuación sin problemas, 
si se produjera algún problema, este podría ser en otro sector, como 
por ejemplo en el sector de descarga hacia el río. 
 
   Respecto del tema de la seguridad para las personas 
que circulan, trabajan o viven en el entorno de la Plaza Pinto 
principalmente, se instaló una Mesa de Coordinación, integrada por 
Servicios Públicos relacionados con el tema de seguridad y 
Emergencia para estudiar y analizar medidas al respecto. 
 
                   La propia Empresa Contratista tiene un Previsionista  
en Riesgos mientras se ejecuta el Proyecto.  Se han adoptado  varias 
medidas de resguardo y se espera corregir cualquier anomalía, para 
dar la máxima seguridad en caso de emergencias. 
 
   Se intercambian ideas sobre este tema, como 
ejemplo la reubicación de Kioscos, vallas, semáforos o letreros que 
obstaculicen el paso de vehículos de emergencia, el abastecimiento 
de las tiendas o servicios públicos del sector, etc. 
 
   En relación a la seguridad de los trabajadores al 
interior de las Plazas, el Sr. Esteban Muñoz agrega que se han 
implantado todas las medidas exigidas por la ACHS, Ministerio de 
Salud, Trabajo, etc.   También se reestudió implementar una zona de 
seguridad para los peatones que circulan alrededor de las Plazas. 
 
   En relación al sistema de aguas lluvias, el Concejal 
Sr. SALINAS hace notar la necesidad de una planta elevadora para 
evacuar las aguas lluvias que llegan al río y chocan con las defensas 
ribereñas que están más altas, produciendo inundaciones en varios 
sectores ribereños. 
 
   El Director de Planificación, don Pablo Sánchez 
agrega que en el sector de la Plaza Recabarren no hay colectores de 
aguas suficientes, pero la cantidad estimada en dicha plaza es mínima 
y puede ser evacuada por el estero Pichi-Cautín, por lo que no habría 
problemas en este sentido. 
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   El Concejal Sr. ZUÑIGA estima necesario la 
coordinación y canalización de las comunicaciones para este proyecto, 
de manera de resaltar también las cosas positivas, como los pozos 
que abastecerán el sistema de riego y medidas de seguridad. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL plantea considerar una especie 
de Coordinador General del Proyecto para que los Concejales o 
cualquier ciudadano, frente a cualquier duda o consulta, pueda 
responder y entregar información que se solicite.  Sugiere el nombre 
del Director de Obras u otro profesional relacionado con el tema, que 
tenga la capacidad técnica necesaria para anticipar efectos que se 
relacionen con este proyecto. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA señala que de acuerdo con 
la Resolución de CONAMA la tierra extraída debe depositarse en un 
lugar determinado, consultando si se esta cumpliendo esta 
disposición. 
 
   Sobre el punto, el Sr. Esteban Muñoz señala que por 
tener que realizarse un proceso de preparación para el depósito, se 
esta haciendo en el sector Las Quilas y en Padre Las Casas. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA reitera su preocupación por 
el tema de las responsabilidades en el tema del tratamiento de 
evacuación de las aguas, no solo durante la ejecución del proyecto 
sino hasta su plena operación, por lo que plantea estudiar el tema, 
para dejar claramente establecida dicha responsabilidad para todos 
los efectos que pudieren presentarse. 
 
   Finalmente, habiéndose cumplido con el objetivo de 
la reunión, en orden a establecer un espacio para intercambiar 
opiniones, comentarios y sugerencias sobre este proyecto, la reunión 
concluye siendo las 13:30 hrs. 
 
   Concluida la lectura, el Concejal Sr. ABDALA desea 
consignar el énfasis que se dio en esa reunión a la discrepancia que 
había entre la Resolución de Calificación Ambiental y lo que 
efectivamente se estaba ejecutando, especialmente en la Plaza Aníbal 
Pinto. 
 
2º REUNION COM. VIVIENDA 
   El día Martes 7 de Abril de 2009, siendo las 12:00 
horas, se reúne la Comisión Vivienda, con la asistencia de los 
Concejales Srs. Pedro Durán, Sergio Zúñiga y Hugo Vidal,  que la 
preside. 
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   La reunión tuvo por finalidad resolver la solicitud de 
nombre de calles y pasajes presentada por la inmobiliaria El Olmo 
S.A., para el Conjunto Habitacional Las Encinas. 
 
   En primer término se deja constancia que los 
nombres propuestos por la Empresa recurrente se repiten en gran 
parte en otros sectores de la ciudad, no existiendo una opinión técnica 
previa de la Dirección de Obras, que solo se limita a remitir la solicitud 
al Concejo. 
   Por otra parte esta Comisión en Sesión de fecha 3 de 
Febrero de 2009, planteo a la Administración la necesidad que la 
Dirección de Obras  disponga de un Banco de Datos con los nombres 
de calles y pasajes existentes en la ciudad, dada la necesidad de 
contar con esta información para mejor resolver. 
 
   Por otra parte, se deja constancia que a la reunión de 
trabajo no concurrió ningún funcionario de la DOM, habiéndose 
cursado la convocatoria respectiva. 
 
   Por ello, no disponiendo esta Comisión de los 
antecedentes y opinión de la Unidad Técnica respectiva no ha cursado 
esta solicitud, en espera de una respuesta  a estos requerimientos. 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         
COMISION EDUCACION, CULTURA y DEPORTES 
                El día Lunes 6 de Abril de 2009, siendo las 11:00 
horas, se reúne la Comisión Educación, con la asistencia de los 
Concejales Sra. Genoveva Sepúlveda y Srs. Jaime Salinas, Sergio 
Zúñiga y Pedro Durán que la preside. 
       Participa de la reunión el Director  de los Servicios 
Incorporados, don Henry Ferrada y el Asesor Jurídico, don Cristian 
Ríos. 
    La reunión tuvo por finalidad entregar antecedentes 
de un Proyecto de Laboratorio Móvil Computacional en 23 Escuelas 
Municipales, para desarrollar capacidades de lectura, escritura y 
operaciones básicas de matemáticas para alumnos de los terceros 
básicos, en el marco del Programa de Mejoramiento de la Gestión de 
Educación Municipal. Este equipamiento consiste en 714 Notebooks, 
que comprende un equipo por alumno y Profesor y elementos 
accesorios para su funcionamiento. 
 
     Para materializar este aporte del Ministerio de 
Educación, se requiere el acuerdo del Concejo Municipal aprobando el 
compromiso municipal que asegure las condiciones elementales de 
infraestructura y básicas para el uso pedagógico del equipamiento 
computacional , como de la formación de docentes para implementar 
el aprendizaje, asegurando en el tiempo las condiciones mínimas para 
el uso educativo de ese recurso computacional. 
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      Considerando la conveniencia de este aporte a la 
Educación Comunal, la Comisión no tiene observaciones y propone la 
aprobación formal de este compromiso. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
 
2º REUNION COMISION DEPORTES 
      El día Lunes 6 de Abril, siendo las 13:30  hrs., se 
reunió la Comisión Deportes, con la asistencia de los Concejales Sras. 
Genoveva Sepúlveda y Srta. Romina Tuma, Srs. Eduardo Abdala, 
Juan Aceitón, Jaime Salinas, Sergio Zúñiga y Pedro Durán que la 
preside. 
         Participan de la reunión el Administrador Municipal, 
don Sergio Núñez, el Director de Administración y Finanzas don 
Rolando Saavedra,  el Director Jurídico don Cristian Ríos y el 
funcionario don Claudio Valdivia. 
 
         La reunión tuvo por finalidad requerir la aprobación 
del Concejo Municipal a la propuesta de creación de una Corporación 
Municipal de Deportes. 
 
       En efecto, los antecedentes en detalle de la 
propuesta fueron entregados anteriormente a cada uno de los Srs. 
Concejales.  
 
       Por ello se requiere que el Concejo entregue su 
aprobación formal para los efectos de dar inicio al proceso formal de 
creación de una Corporación Municipal de Deportes de la Comuna de 
Temuco.. 
   Habiendo tomado el debido conocimiento de las 
propuestas, los Concejales presentes en esta reunión de trabajo no 
tienen observaciones proponiendo el inicio formal de las gestiones 
para la creación de la referida Corporación Municipal de Deportes. 
 
   Concluida la lectura, el Concejal Sr. VIDAL agrega 
que los antecedentes que tiene fueron entregados en un Pendrive y 
son bastantes genéricos sobre el tema.  Entiende que hay un 
pronunciamiento de Contraloría respecto a que las facultades que 
tienen las Municipalidades sólo son en el área de la cultura y como no 
dispone de todos los antecedentes, se abstendrá en la votación. 
 
   Sometida la propuesta de la Comisión se aprueba 
mayoritariamente, con la abstención del Concejal Sr. Vidal. 
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COMISON FINANZAS 
El   día  Lunes   06   de   Abril  de  2009,   siendo  las   

11:15 hrs. se reúne la Comisión Adm. y Finanzas, con la asistencia de 
los Concejales Srta. Romina Tuma, Sres. Eduardo Abdala, Juan 
Aceitón, Pedro Duran, Jaime Salinas, Sergio Zúñiga y Sra. Genoveva 
Sepúlveda, como su Presidenta.    
 
   Participan de la reunión de trabajo el Administrador 
Municipal, don Sergio Nuñez; el Director de Adm. y Finanzas, don 
Rolando Saavedra; el Director Jurídico, don Cristian Ríos; el Director 
de Planificación, don Pablo Sánchez; el Director de los Servicios                         
Incorporados, don Henry Ferrada; el Director de Tránsito (S), don 
Jaime Holas, el Asesor de Presupuesto, don Fernando Bustos y el 
funcionario don Carlos Millar. 
 
                En la reunión se analizan las siguientes materias: 
 
1.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS 
   Hace la presentación de la primera propuesta el 
Director de los Servicios Incorporados, don Henry Ferrada. 
 
PROPUESTA Nº 4, DE CEMENTERIO, POR M$ 18.200.-, destinada a 
suplementar el item del Presupuesto de Cementerio, para efectos de 
cancelar indemnizaciones por años de Servicios a las siguientes 
personas que cesaron en sus funciones, cuyos montos aproximados 
son: 
 
- Juan Adolfo de la Jara Fabres  por M$ 5.100.- 
- Mirta Morales Vargas   por M$ 9.500.- 
- Carlos Muttel Troncoso   por M$ 3.600.- 
 
   Los recursos se transfieren desde el Presupuesto 
Municipal, según se indica en la Modificación Presupuestaria Nº 13, 
por la misma cantidad. 
 
   Considerando que estos recursos corresponden al 
pago de indemnizaciones legales establecidas en el Código del 
Trabajo que favorece a las personas que han dejado de servir en el 
Municipio, no hay observaciones, proponiéndose la aprobación formal 
del referido pago y de la Modificación Presupuestaria correspondiente. 
 
   Sobre el punto, el Concejal Sr. VIDAL consulta si 
estas indemnizaciones son por años de servicios y si está considerada 
la indemnización supletoria de aviso previo.  También consulta sobre 
los elementos que se consideraron para la desvinculación de estos 
trabajadores. 
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   El Director de los Servicios Incorporados, don Henry 
Ferrada señala que están contempladas aquellas por aviso previo.  
Agrega que uno de los elementos es por el menor nivel de 
funcionamiento del Cementerio y puede funcionar con el mínimo de 
personal ya que no hay ventas de terrenos.  El Sr. De la Jara no presta 
servicios en el Cementerio y por ello no son necesarios sus servicios 
allí.   La Sra. Morales era la Administradora del Cementerio y se 
cambió por el Sr. Painemal cuando asumió la Administración anterior y 
estaba en un cargo que se le creó como sub-administradora, por lo 
tanto cumplía funciones que no eran necesarias.  El Sr. Muttel tiene 
problemas de Salud y no puede seguir cumpliendo funciones de 
Auxiliar de Patio, dado el tipo de trabajo a realizar y solicitó ser 
indemnizado, por lo que se trata de un caso especial. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba 
mayoritariamente, con el voto en contra del Concejal Sr. Vidal. 
 
   Los siguientes puntos son presentados por el 
funcionario don Carlos Millar: 
 
PROPUESTA Nº 13, DEL AREA MUNICIPAL, POR M$ 78.226.-, para 
financiar los siguientes gastos: 
 

- Dotar de presupuesto para mantenimiento y reparación de 
Bibliotecas de los sectores periféricos de la ciudad por M$ 
10.000.- 

- Incorporar presupuesto para construcción de 46 Sedes 
Comunitarias Rurales según convenio con el Programa 
Orígenes, aportando 1.840 planchas de zinc por un valor de M$ 
10.000.- 

- Adquisición de máquinas y equipos de oficina y otros por un 
monto de M$ 10.000.- 

- Suplementación del servicio de vigilancia por contratación de 
vigilantes para el Estadio Germán Becker por venta de Permisos 
de Circulación por M$  1.500.- 

- Disminución en partidas del Programa Red Vial e incorporación 
del presupuesto para mantenimiento y reparación de máquinas 
del mismo Programa por M$ 2.026.- y contratación de estudio 
para extracción de áridos desde el río Cautín por M$ 3.800.- 

- Instalación de Semáforos en Av. Javiera Carrera con Altamira 
por M$ 15.000.- 

- Transferencia a Cementerio para pago indemnizaciones por M$ 
18.200.- 

- Suplementación del Programa Atención Preescolar para diseño 
de Jardines Infantiles por M$ 7.700.- 
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   En la presentación de estas propuestas es necesario 
dejar constancia de la observación de la Presidenta de la Comisión 
respecto de la oportunidad que tienen los Concejales de recibir los 
antecedentes a resolver, planteando a la Administración hacer todos 
los esfuerzos para remitir la documentación de respaldo los días 
Viernes, previo a la reunión de Comisión, para conocer oportunamente 
las materias que se tratarán y tener el tiempo necesario para su 
análisis. 
   Agrega por ejemplo, que hoy Lunes no había 
información previa de las materias a tratar en la Comisión, por lo que 
reitera a la Administración enviar oportunamente los antecedentes de 
las propuestas a tratar, para resolver fundadamente éstas materias. 
 

Sobre la propuesta, habiéndose hecho una  detallada     
explicación de cada partida y no existiendo observaciones de 
relevancia, la Comisión propone la aprobación formal de ésta 
Modificación Presupuestaria. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
2.- AVENIMIENTOS JUDICIALES 
   La Administración solicita autorización para llegar a 
un Avenimiento Judicial con los siguientes contribuyentes que 
adeudan Permisos de Circulación: 
 

a) Solicitud del Sr. Juan Carlos López Garnica, para pagar los 
Permisos de Circulación de su vehículo, camión marca 
Mercedes Benz, modelo LK 111336, año 1968, color rojo, Placa 
Patente HC-6646-4, correspondiente al período 2005-2009, 
solicitando a cambio la condonación de la deuda por el período 
previo al 2004, inclusive. 

 
b) Solicitud de la Sra. Prosnelda Jennifer Mella Riquelme, para 

pagar los Permisos de Circulación de su vehículo automóvil 
marca Chevrolet, modelo astra GLS 2.0, color metálico, año 
2001, placa patente UP-4263-5, correspondiente al período 
2006 a la fecha, solicitando la condonación de la deuda del 
período previo al año 2005, inclusive. 

 
De conformidad con lo  previsto  en  el  articulo  2.154  

del Código Civil, corresponde condonar los Permisos de Circulación 
que se han devengado con más de 3 años de antigüedad, por 
prescripción. 
   En consecuencia, esta Comisión no tiene 
observaciones, proponiendo la aprobación formal de ambas 
solicitudes. 
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   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
3.- ADJUDICACION PROPUESTA DE UNIFORMES 
   La Administración llamó a propuesta pública para la 
adquisición de Uniformes de Invierno 2009, para los funcionarios de la 
Municipalidad. 
   A la apertura de la propuesta se presentan 12 
oferentes, de los cuales uno no cumplió con las Bases Administrativas. 
 
   Analizadas las ofertas por la Comisión Evaluadora 
propuso al Alcalde, quien la hace suya y propone al Concejo, adjudicar 
la referida propuesta por ítems, a los siguientes oferentes: 
 
FEMENIN 
- Traje de Invierno Dama Administrativa  (Item A)  $22.158.752.- 
- Traje de Invierno Dama Terreno (Item C)   $  8.415.680.- 
 
EMILIANO TELECHEA 
- Calzado Dama Administrativa (Item B)    $  6.158.164.- 
- Calzado Dama Terreno (Item D)     $  3.239.180.- 
- Calzado Varón Administrativo o Terreno (Item F)  $12.725.022.- 
 
JOHNSON’S 
- Traje Varón Administrativo o Terreno (Item E)   $26.807.785.- 
 
CASA GARCIA 
- Mezclillas Auxiliares (Item G)     $  5.975.980.- 
 
MAX SERVICE 
- Calzado de Trabajo Auxiliares (Item H)   $  2.706.838.- 
       TOTAL  $88.187.401.- 
 
   La Propuesta no presenta observaciones, por lo que 
esta Comisión propone la aprobación formal de la Adjudicación de la 
Propuesta Pública señalada precedentemente, considerando, además, 
que en la evaluación de las ofertas participaron representantes del 
personal, que dieron su visto bueno a ésta propuesta. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
 
4.- ACEPTA TRANSFERENCIA DE TERRENO QUE INDICA 
   Hace la presentación la Directora de Salud, Dra. 
María A. Barría. 
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   En el marco del Proyecto de Construcción y 
equipamiento del Centro Comunitario de Salud Familiar CECOF en el 
sector Las Quilas, se requiere el acuerdo del Concejo Municipal para 
aceptar la transferencia a título gratuito del terreno de 1.541 m2, del 
Serviu al Municipio de Temuco, para ser destinado a dicho proyecto, 
imponiendo la prohibición de gravar y enajenar, conforme a lo 
estipulado en el Convenio de Colaboración suscrito entre ambos 
Organismos Públicos. 
   Considerando la relevancia de este proyecto social y 
la necesidad de contar con el terreno para su materialización, esta 
Comisión propone la aprobación formal de la aceptación de la 
transferencia señalada precedentemente. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
5.- PATENTES DE ALCOHOLES 

- Solicitud de Patente de Minimercado Pendiente 
En la sesión de fecha 24 de Marzo recién pasado,  se  

acordó dejar pendiente la solicitud de Patente de Minimercado, 
presentada por doña Johana Díaz Faundez, con domicilio comercial 
propuesto en calle Vicente Huidobro Nº 0499, Villa Los Creadores, 
acogida a Ley de Microempresa Familiar, para que la Dirección 
Jurídica emitiera un informe sobre la situación socio-económica de la 
contribuyente. 
   En esta oportunidad el Asesor Jurídico señala que se 
entrevistó con la recurrente, constatando que se encuentra en una 
delicada situación socio-económica, siendo de vital importancia 
disponer de esta fuente de trabajo para la subsistencia de su grupo 
familiar, agregando que ella se encuentra llana a respetar toda la 
normativa vigente y requerimientos del Municipio para el 
funcionamiento de ese local. 
 
   Analizado el caso en particular, la Comisión propone 
pre-aprobar la solicitud de Patente de Minimercado, con la condición 
de solicitarle el compromiso formal del cumplimiento de la normativa 
legal y de los horarios de funcionamiento. 
   Compartes esta propuesta los Concejales Srta. 
Tuma, Sres. Abdala, Aceitón, Salinas y Sra. Sepúlveda.  Los 
Concejales Sres. Durán y Zúñiga señalan que expresarán su decisión  
en Sala. 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA señala que aprobará esta 
patente, haciendo notar que tiene a la vista el compromiso de la 
contribuyente de respetar la normativa, solicitando a la Administración 
las fiscalizaciones necesarias para verificar su cumplimiento, como 
también considerar la situación socio-económica y el compromiso con 
los vecinos del lugar respecto del cumplimiento de horarios. 
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   El Concejal Sr. VIDAL señala que las razones 
esgrimidas respecto de la situación de la contribuyente hacen fuerza 
para aprobarla.  Sin embargo no está por transferir a la recurrente un 
compromiso obvio, porque todo contribuyente esta obligado a cumplir 
con la normativa, por lo que su declaración formal está de más, 
compartiendo también tener presente la seguridad y resguardo de los 
intereses de los vecinos.  Con esta observación aprobará la patente. 
 
   El Sr. DURAN señala sumarse a estas opiniones por 
lo que también aprobará la solicitud. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad de los Concejales presentes. 
 
 

- Solicitudes de Patentes Nuevas 
Hace la presentación el Director de  Administración  y  

Finanzas, don Rolando Saavedra. 
 

En primer término se deja constancia que previo  a  la  
resolución de cada una de estas solicitudes, se deberá conocer el 
informe de la Comisión de Concejales que emitirá una opinión para 
resolver fundadamente  cada caso. 

 
- Ord. Nº 757/09, solicitud de Patente de Minimercado presentada 

por doña EMA SEPULVEDA MORALES, con domicilio 
comercial propuesto en calle Bolonia Nº 2230. 

 
La solicitud tiene informes favorables de  la  Junta  de  

Vecinos Ampliación Amanecer y de Seguridad Ciudadana.  Además, el 
local cumple con las disposiciones de distancia e independencia del 
local, según informes de las Unidades Técnicas. 

En Comisión, se propone su aprobación formal. 
 
   El informe de la Comisión de Concejales que entrega 
la Concejala Srta. TUMA da cuenta de la visita a terreno y concluye 
recomendando la aprobación de esta solicitud. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
 

- Ord. Nº 758/09 solicitud de pre-aprobación de Cambio de 
Destino de propiedad ubicada en Av. Alemania Nº 0350, local 
103, presentada por doña NATALI ANDREA URRA GARRIDO, 
para instalar un Restaurante Diurno y Nocturno. 
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El local se  encuentra  emplazado  en  un  Edificio  de  
locales comerciales, por lo que Seguridad Ciudadana señala que no 
visualiza inconveniente para su autorización.  En el sector no existe 
Junta de Vecinos para requerir la opinión correspondiente. 

Se  agrega  que  el  local   reúne  las  condiciones  de  
independencia de casa-habitación. 
 

En Comisión se propone su aprobación formal. 
 

   El informe de la Comisión de Concejales que entrega 
el Concejal Sr. ABDALA da cuenta de la visita a terreno y concluye 
recomendando la aprobación de esta solicitud. 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 

 
 

- Ord. Nº 759/09, solicitud de pre-aprobación de Cambio de 
Destino de propiedad ubicado en Av. Alemania Nº 0945-0955, 
local 2 (Boulevard Casino Temuco) presentada por la 
SOCIEDAD CAVAS REUNIDAS S.A., para instalar una Agencia 
de Viñas. 

Se    señala   que   el   local   se  ubica  en  un  sector  
netamente comercial autorizado para estos efectos por la Dirección de 
Obras, por lo que no hay observaciones de la Oficina de Seguridad 
Ciudadana sobre su emplazamiento.  Además, cumple con las 
disposiciones sobre distancias e independencia de casa habitación. 

En Comisión se propone su aprobación formal. 
 

   El informe de la Comisión de Concejales que entrega 
la Concejala Srta. TUMA da cuenta de la visita a terreno y concluye 
recomendando la aprobación de esta solicitud. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 

 
 

- Ord. Nº 760/09, solicitud de pre-aprobación de Cambio de 
Destino de la propiedad ubicada en San Martin Nº 973, 
presentada por don JOSE ROMERO MARTINEZ, para los 
efectos de instalar un Salón de Baile. 

 
En el sector no existe Junta de  Vecinos  y  la  Oficina  

de Seguridad Ciudadana no visualiza inconvenientes, por cuanto el 
sector es netamente comercial. 

El local también  cumple  con  los   requerimientos  de  
distancia e independencia de casa-habitación. 
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Se      agrega      que    el    local     no    dispone    de  
estacionamientos y según la Ordenanza respectiva, debe disponer de 
1 estacionamiento por cada 75 mts. 2 de superficie, correspondiendo a 
lo menos 8. 
   Se agrega que la Dirección de Obras propuso al Sr. 
Alcalde hacer uso de la facultad de eximir del requisito de 
estacionamientos.  Sin embargo el Sr. Alcalde expresa que no hará 
uso de dicha facultad para ningún local a contar de esta fecha, por lo 
que el contribuyente deberá arrendar espacios en un radio no mayor 
de 600 mts. del local para estos efectos. 
 
   Sobre el tema, el Administrador Municipal agrega que  
comunicará a la Dirección de Obras la decisión Alcaldicia de no hacer 
uso de la referida facultad a contar de esta fecha para ningún local que 
solicita dicha franquicia. 
 
   Analizada esta propuesta, se acuerda proponer su 
pre-aprobación condicionada a la presentación por parte del 
contribuyente del Contrato de Arriendo de Estacionamientos para 
estos efectos.  
 
   El informe de la Comisión de Concejales que entrega 
el Concejal Sr. ABDALA da cuenta de la visita a terreno y concluye 
recomendando la aprobación de esta solicitud. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
6.- SUBVENCION O.N.G. CECAR 
   La Administración propone otorgar una Subvención a 
la O.N.G. CECAR por $ 660.000.- destinada a financiar el traslado de 
ida y vuelta a Lican Ray de participantes a un Congreso Internacional 
que se realizará entre el Jueves 9 y el Domingo 12 de Abril 2009, 
relacionado con la realización de Talleres y Conferencias sobre 
presunción delictual y reinserción familiar y social. 
 
   Considerando la necesidad de apoyar el trabajo 
social que realiza esta Organización en beneficio de personas que han 
delinquido y requieren apoyo para su reinserción, no se presentan 
observaciones, proponiéndose la aprobación formal de esta 
Subvención. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
7.- PROPUESTA DE SUBVENCION TEATRO MUNICIPAL 
   Hace la presentación el Director don Carlos Oyarzún. 
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   Corresponde en esta oportunidad la presentación del 
detalle de la Subvención para el período Abril a Diciembre 2009, a la 
Corporación Cultural Municipal de Temuco, para el desarrollo de las 
actividades del Teatro Municipal. 
 
   El monto de la subvención anual es de $ 
250.000.000.- y para dicho período alcanza a $ 215.000.000.-, cuyo 
desglose se destinará a financiar las siguientes partidas: 
 

- HONORARIOS ELENCOS ESTABLES  $  54.828.180.- 
 

- REMUNERACIONES PERSONAL DEL 
  TEATRO MUNICIPAL      $   35.946.741.- 
 

- INDEMNIZACIONES LABORALES   $     9.000.000.- 
 

- ADMINISTRACION Y FINANCIAMIENTO  $   10.100.000.- 
 

- TEMPORADA EVENTOS ARTISTICOS  $ 105.125.079.- 
    TOTAL PERIODO   $ 215.000.000.- 
 
   Además, la exposición contempla la propuesta de 
valores de los Abonos para la Temporada Artística 2009 que quedan 
como sigue: 
 
- ABONO PUBLICO GENERAL  $ 90.000.- 
 

- SEGUNDO ABONO    $ 80.000.- 
 

- ABONOS CONVENIO   $ 70.000.- 
 

- ABONO ESTUDIANTES Y 3º EDAD $ 55.000.- 
 
   La exposición también da cuenta de la propuesta de 
un Programa de Extensión en los Barrios, en sectores y barrios a 
definir próximamente. 
 
   Finalmente se explica la propuesta final de la parrilla 
programática de la Temporada 2009 del Teatro Municipal, como los 
valores de cada uno de los 17 eventos programados. 
 
   El detalle de cada uno de estos temas se contiene en 
un documento que se entregó a cada Concejal. 
 
   En el análisis de la parrilla programática el Concejal 
Sr. ZUÑIGA sugiere que para el próximo período, se estudie y 
presente una propuesta referida a lograr una mejor contraparte 
publicitaria de El Diario Austral, respecto del beneficio que le otorga el 
Municipio en los valores para el Club de Lectores. 
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   En relación al apoyo que se le debería prestar al 
joven pianista Marco Antonio Cuevas que plantearon en una 
oportunidad anterior la Concejala Sra. Sepúlveda y el Concejal Sr. 
Abdala, se informa que el Rotary Club tiene programado para el mes 
de Junio una presentación de este pianista temuquense, para lo cual 
se le apoyará facilitando el Teatro para ese evento. 
 
   También, en relación a la factibilidad de apoyar la 
presentación del Folclorista René Inostroza que planteó el Concejal Sr. 
ABDALA, se indica que en conversaciones con el artista, se ha fijado 
para el 2010 una actividad en tal sentido. 
 
   Respecto de la parrilla programática, el Sr. Oyarzún 
informa que el Teatro Municipal ha sido aceptado como integrante de 
una Red de Teatros Regionales, que permitirá realizar actividades en 
coordinación con los demás Teatros del país para traer y presentar 
espectáculos de gran nivel y relevancia internacional. 
 
   En este contexto y a modo de información, el 
Administrador Municipal don Sergio Nuñez entrega antecedentes 
sobre el nuevo Directorio de la Corporación Cultural Municipal, que 
preside el Alcalde don Miguel Becker, recordando que dentro de unos 
días el Concejo Municipal deberá proponer la designación de sus 2 
representantes en el Directorio de la Corporación. 
 
   Sobre el tema, la Concejala Sra. SEPULVEDA señala 
que los representantes del Concejo deben cumplir un rol fiscalizador 
como representantes del Concejo en este Organismo, destacando en 
ese rol la función que cumplió en el período anterior el Sr. Alejandro 
Arroyo, el cual dio cuenta de las irregularidades que se estaban 
produciendo, sin embargo no fue escuchado por la Administración. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA estima necesario que en su 
momento se deberá fijar también los procedimientos para que estos 
representantes informen periódicamente al Concejo de su función. 
 
   Habiéndose dado cumplimiento a la entrega de 
información en detalle sobre estas materias, ésta Comisión viene en 
proponer la distribución de los recursos de la Subvención para la 
Corporación Cultural Municipal correspondiente al período Abril-
Diciembre 2009 para el desarrollo de actividades del Teatro Municipal 
por un monto de $ 215.000.000.-, que se destinará a financiar las 
partidas señaladas precedentemente, como también de los valores de 
los Abonos, de la parrilla programática y de los valores de las entradas 
para los eventos propuestos. 
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   El Concejal Sr. VIDAL señala no tener objeciones a la 
propuesta y sólo reiterar la posibilidad de realizar los ensayos 
generales como parte de la parrilla programática y respecto del rol de 
los integrantes del Directorio, la función fiscalizadora del Concejo 
incluye los recursos que se asigna, por lo que no comparte delegar en 
los representantes la facultad fiscalizadora que corresponde a los 
Concejales, sugiriendo contar pronto con una exposición sobre el 
tema, porque de acuerdo a los antecedentes que tiene, entiende que 
en la Corporación existió un desorden de carácter administrativo y no 
está en condiciones de asegurar que hayan existido e irregularidades 
o de mal uso de recursos, por ello sería bueno disponer de la 
información para usar la terminología correcta y darle el horizonte de 
trabajo que necesita la Corporación y que la ciudad necesita, para 
fortalecer su trabajo en este año. 
 
   El Sr. ALCALDE señala que se espera la información 
definitiva de la Contraloría General de la República y en ese momento 
se entablarán las querellas criminales que correspondan.  También 
estima que en ese momento será oportuno entregar los antecedentes 
del caso. 
 
   Sobre los ensayos generales, la Concejala Srta. 
TUMA señala que la consulta se planteó en Comisión y el Director del 
Teatro señaló que cada uno de los eventos tiene considerando 
ensayos generales para adultos mayores. 
 
   El Sr. ALCALDE agrega que le solicitó al Director 
considerar los ensayos generales para que puedan concurrir adultos 
mayores, alumnos de Escuelas Municipales y en los casos que se 
pueda, ir a los barrios con algunos eventos. 
 
   Sometida formalmente la propuesta de distribución de 
los recursos para el Teatro, los valores de los abonos, la parrilla 
programática y valor de cada evento, se aprueba por unanimidad. 
 
8.- VARIOS 
   La Presidenta de la Comisión estima necesario que 
en estas reuniones de trabajo estén presentes los Directores 
relacionados con las materias analizadas. 
 
CASINO 
   La Concejala Srta. TUMA estima conveniente una 
revisión por la Unidad Técnica que corresponda, a las dependencias 
del Casino, por las dificultades que presenta para el desplazamiento 
de discapacitados. 
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   El Administrador Municipal señala que se dispondrá 
una visita e informe de la Dirección de Obras para fiscalizar el 
cumplimiento de la normativa correspondiente. 
 
   En ese mismo contexto, el Concejal Sr. ZUÑIGA 
aprecia una sensación de inseguridad y peligro para los vehículos que 
circulan por la nueva calle Recreo, en relación a una especie de lomo 
de toro en sus accesos. 
   El Administrador Municipal señala que dicha arteria 
no es pública, sino que corresponde a un acceso de un sector privado, 
pero considerando que es usada para uso público, comparte la 
preocupación señalando que se dispondrá la fiscalización si los 
pavimentos del lugar cumplen con la norma correspondiente. 
 
   El Sr. ALCALDE dispone que la Directora de Obras 
(S) doña Angélica Navarro, tome nota de estos dos requerimientos, 
para que informe. 
   El Administrador Municipal agrega que algunos de 
estos antecedentes fueron entregados hoy en la tarde a los Sres. 
Concejales, pero se remitirán a la brevedad antecedentes sobre las 
exigencias respecto de la discapacidad y vialidad de la calle Recreo.  
Reitera en todo caso que esta calle es privada, que forma parte de las 
exigencias que hizo el Ministerio de Transportes para aprobar el Plan 
de Mitigación producto del Impacto Vial que tenía el Casino, pero 
jurídicamente es una calle privada. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL estima oportuno aclarar el 
alcance de estos conceptos, porque cuando era Seremi de Vivienda y 
Urbanismo, la condición que ese Organismo impuso como requisito 
básico fue que la calle Recreo fuera de Uso Público.  Entiende que 
aunque tenga dominio privado, si es de uso público, rigen todas las 
exigencias y condiciones de una vía pública, por lo tanto los 
Organismos Públicos tienen las facultades para dictar las condiciones 
de operación de esa vía, que es lo importante, más allá que el 
propietario sea una entidad privada.   
   El Sr. Nuñez señala que el Director de Tránsito 
evacuará un informe sobre las características de la calle en razón a si 
cumple con la normativa de uso público. 
 
DIARIOS 
   El Concejal Sr. ACEITON estima que los Concejales 
deben disponer de facilidades para estar informados del quehacer 
comunal y nacional, por lo que plantea solicitar a la Administración la 
reposición de los Diarios Austral y El Mercurio a las oficinas del 
Concejo. 
   La reunión de trabajo de la Comisión concluyó a las 
13:30 hrs. 
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6.- AUDIENCIAS PUBLICAS 
   No hay 
 
7.- VARIOS 
INFORMES 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA agradece al 
Administrador Municipal, don Sergio Nuñez la pronta respuesta formal 
a varias consultas y peticiones hechas en la Comisión de ayer Lunes 
06, entre otros sobre el Programa Orígenes, un catastro de 
Semaforización, la morosidad del Mercado, destacando la oportunidad 
en dar respuesta a estos requerimientos. 
 
MAQUINAS DE JUEGOS 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA señala que en 
diversos sectores de la ciudad hay locales funcionando con Máquinas 
de Juegos, sin embargo algunas personas han concurrido al Municipio 
a solicitar autorización para instalar un local similar y no se les ha 
otorgado el permiso correspondiente, por lo que solicita aclarar 
formalmente si el Municipio autoriza o no estos locales y si algunos 
funcionan sin autorización porqué no se clausuran. 
 
   El Administrador Municipal señala que el tema es 
relativamente nuevo respecto a las interpretaciones que se le ha dado 
a las normas sobre juegos de azar.  La Ley distingue juegos de azar y 
de destreza.  Los primeros serían ilícitos, salvo aquellas que la Ley 
autoriza, como los Casinos.  Aquellos calificados de destreza no tienen 
problemas para ser autorizados con patente comercial.  Una vez que 
se tiene la certificación del tipo de juego otorgada por un Organismo 
competente, se adosa a la máquina la certificación y el Municipio está 
obligado a otorgar la patente.  Si no tiene dicha certificación no se 
puede otorgar esa patente.   Este Municipio opera actualmente con 
este procedimiento.  Agrega que en todo caso se enviará un informe 
de la interpretación de Contraloría sobre el tema y de lo que esta 
haciendo el Municipio en la materia. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA reitera que el tema 
debe aclararse para que sea justo para todos.  La mayoría no son 
juegos de destreza sino de azar.  Lo importante es estudiar la 
coordinación con los organismos que correspondan para que todos 
tengan las mismas oportunidades si cumplen con las exigencias, 
reiterando su preocupación para que el tema sea estudiado por la 
Administración. 
   El Director de Fiscalización Sr. Searle agrega que 
estos locales partieron operando con una autorización como juegos 
electrónicos y posteriormente introdujeron las máquinas de azar, 
debiendo procederse como lo señaló el Administrador. 
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   El Concejal Sr. ACEITON sugiere hacer esfuerzos 
por regular esta actividad para todos aquellos que no tienen los 
permisos legales, porque con ello el Municipio recibirá también  
ingresos por nuevas Patentes. 
 
   El Sr. ALCALDE concluye señalando que el tema se 
estudiará para tener una respuesta clara sobre la materia. 
 
REITERA SOLICITUDES 
   El Concejal Sr. VIDAL deja constancia que hará llegar 
a la Administración de una solicitud del Comité de Seguridad Pública, 
sobre alarmas comunitarias y de una solicitud de Villa Alem de 
Labranza, sobre seguridad y aseo. 
 
VILLA SAN EUGENIO 
   El Concejal Sr. VIDAL da cuenta de una reunión que 
sostuvo con vecinos de la Villa San Eugenio, que presenta una serie 
de problemas, dada su condición  de autoconstrucción y topografía del 
lugar.  Entre estos problemas la falta de veredas, muros de 
contención, rellenos y falta de acceso a un pasaje donde viven 5 
familias de escasos recursos, solicitando por ello una visita al lugar 
para ratificar estos problemas. 
 
   Solicitan también apoyo para financiar el diseño del 
proyecto de pavimentación participativa de los pasajes dada su 
precaria condición socio-económica.  Sobre el tema agrega que el 
XVIII Concurso de este Programa no exigirá aportes a vecinos como al 
Municipio, debido a la declaración de zona de catástrofe en la 
Araucanía por el invierno pasado, estimando que con ese ahorro se 
pudiera estudiar un programa especial de apoyo en tal sentido para 
éste y otros grupos en situaciones similares que pudiera preparar la 
Dirección de Planificación. 
 
TALLERES LABORALES 
   El Concejal Sr. VIDAL plantea la conveniencia que el 
Municipio pueda apoyar a Talleres Laborales en tener un espacio que 
les permita exponer y comercializar el trabajo que realizan, 
considerando que gran parte lo integran mujeres Jefas de Hogar de 
escasos recursos.  Cita como el ejemplo el espacio que se otorgó para 
la Feria del Libro, que es la idea que se pudiera repetir para estos 
Talleres. 
 
INFORMES 
   El Concejal Sr. VIDAL solicita a la Administración 
requerir informes sobre los siguientes proyectos: 
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- Semáforo J. Carrera con Recabarren, por el alto flujo de 
peatones, escuela y accidentes en el sector y que estaría 
considerando ser financiado por el Ministerio de Obras Públicas 
dentro del Programa de Mejoramiento de la vía Temuco-Imperial. 

 

- En el Proyecto de la Red Centro de Temuco, estaba considerada 
la habilitación de una Unidad Operativa de Control de Tránsito, 
por lo que es necesario consultar el Ministerio de Transporte 
sobre la etapa en que se encuentra esta Unidad, que operará el 
Sistema de Semáforos y optimizar los tiempos de 
desplazamientos en el centro. 

 
El Director de Tránsito tomará debida nota de estos 2  

últimos planteamientos. 
 
CONTROL DE TRANSITO 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA aporta antecedentes sobre el 
tema de la Unidad Operativa de Control de Tránsito, señalando que en 
visita a la Seremi de Transportes, pudo conocer las dependencias 
donde se implementarán pantallas para esta nueva Unidad, por lo que 
se está en la etapa de implementación del proyecto. 
 
   Respecto de los Semáforos estima de vital 
importancia se priorice el de la intersección de 3 Poniente y 1 Norte de 
Labranza. 
 
PAVIMENTACION PARTICIPATIVA 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA solicita información sobre el 
procedimiento del Programa de Pavimentación Participativa, sobre 
todo respecto del diseño y el 5% del financiamiento. 
 
VILLA LOS RISCOS 3 Y 4 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA da cuenta del requerimiento 
de los vecinos de estos sectores que no cuentan con locomoción 
Colectiva, y de la disposición de la Seremi de Transportes en solicitar 
a algunas de las Líneas de Transporte (3 ó 6) que pudieran incluirlos 
en sus recorridos, sugiriendo solicitar formalmente este requerimiento, 
para lo cual hará llegar posteriormente las calles sugeridas para el 
recorrido. 
 
     El Sr. ALCALDE señala que el Director de Tránsito 
ha tomado nota de este requerimiento. 
 
AMBULANCIA PARA LABRANZA 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA presenta la preocupación de 
los vecinos de Labranza por la falta de una ambulancia para el 
Consultorio del sector, dado que actualmente se debe requerir el 
Servicio a Temuco, con las demoras y problemas que ello significa. 
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   Sobre el tema, la Directora del Depto. de Salud, Dra. 
Barria, informa que el vehículo está adquirido para destinarlo a 
Labranza, faltando sólo el requisito del seguro correspondiente, 
esperando que se tenga operativo la próxima semana.   Recuerda que 
se han atendido en el Consultorio 2 partos y que el Servicio de 
Atención Primaria de Urgencia funcionará sólo hasta las 22:00 hrs. 
hasta que sea reconocido como CESFAM, para funcionar hasta las 24 
horas, como lo requiere la Comunidad. 
 
LEY DE TRANSPARENCIA 
   El Concejal Sr. ABDALA informa que la semana 
pasada asistió a un Seminario sobre la Ley de Transparencia 
organizado por la Asociación Chilena de Municipalidades que centró 
su atención en las áreas más débiles de los Municipios para entrar en 
este proceso, sin olvidar que el 20 de Abril todos los Servicios Públicos 
del país, incluidos los Municipios, deben tener las Paginas Web con la 
información que la ley dispone, esperando en la próxima sesión 
entregar más detalles de este tema y tener una reunión con los 
encargados del tema, para verificar el avance de este tema en el 
Municipio. 
 
ESTACIONAMIENTOS SUBTERRANEOS 
   El Concejal Sr. ABDALA solicita a la Administración 
que el Municipio se haga parte y cargo de las obligaciones del 
cumplimiento de la Resolución de Calificación Ambiental y pueda en 
conjunto con los Organismos Públicos integrar las Comisiones de 
trabajo y fiscalización para evitar daños al medio ambiente. 
 
HONORARIOS 
   El Concejal Sr. ABDALA expresa su preocupación 
respecto de las personas a Honorarios Subtitulo 21 y las atribuciones 
que tiene el Alcalde sobre el tema.  Al respecto señala que cuando a 
los Concejales se les presentó el listado de las funciones de las 
personas que iban a ser contratadas con cargo a este sutitulo, el día 
23 de Diciembre, no aparecían como funciones criticas y por tanto se 
llama la atención que cuando se hace entrega el 03 de Marzo el 
informe de las personas contratadas se haga referencia a este 
acuerdo de Concejo toda vez que el Concejo en varios casos no tuvo 
conocimiento ni tomo acuerdo, como es el caso del contrato del Jefe 
de Gabinete. 
 
   En ese sentido solicita una verificación exacta 
respecto de cual fue la aprobación que hizo el Concejo con fecha 23 
de Diciembre pasado y si ese acuerdo contiene o no los contratos que 
se ejecutaron con posterioridad.  También cuales son las condiciones 
que debiera enfrentar el Municipio en el caso que los contratos no 
cuenten con el acuerdo respectivo. 
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ENCUESTAS 
   El Concejal Sr. ACEITON reitera su preocupación por 
la excesiva demora que presentan algunas encuestas que realizó la 
DIDECO, sugiriendo la contratación de personal para estos efectos, ya 
que el Municipio debe ofrecer un buen servicio a la Comunidad, 
especialmente en este tema, ya que la gente requiere de estos 
antecedentes para diversos fines, reiterando adoptar medidas para 
agilizar esta tención a los usuarios. 
 
   Sobre el tema, el Director de DIDECO, don Rolando 
Mancilla señala que se han tomado medidas para rebajar los tiempos 
de demora en realizar las Encuestas, agregando que en todo caso el 
problema es latente porque muchas personas acuden a última hora a 
solicitar estas certificaciones, sobre todo en el tema Vivienda.  En todo 
caso comparte la necesidad de contratar algunas encuestadoras para 
bajar los plazos en algunas líneas. 
 
ESCUELA ESPECIAL ÑIELOL 
   El Concejal Sr. ACEITON da a conocer la necesidad 
de mejorar el acceso a esta Escuela Especial, ya que los 
discapacitados en sillas de ruedas tienen dificultades para acceder por 
un pasillo con ripio existente en el lugar. 
 
SEMAFORO 
   El Concejal Sr. ACEITON estima necesario se 
estudie la instalación de un semáforo en la intersección de las calles 7 
Norte con Nahuelbuta, donde accedan todas las líneas de la 
locomoción colectiva, como también está el Estadio de Pueblo Nuevo, 
haciéndose necesario contar con este regulador de tránsito en el 
sector. 
 
DEPARTAMENTOS NUEVO MILENIO 
   El Concejal Sr. ACEITON solicita que la DIDECO u 
otra Unidad Municipal convoque e informe a los vecinos de la Villa 
Nuevo Milenio, sobre a quien corresponda hacer los arreglos de los 
Departamentos, de manera que tengan claridad sobre el problema. 
 
   El Sr. ALCALDE agrega que concurrirá al lugar para 
tomar conocimiento del problema. 
 
   El Director de Planificación, don Pablo Sánchez 
señala que se verifico en terreno la situación de los Departamentos 
que tenían recepción condicionada, pero se irá nuevamente con el Sr. 
Alcalde para explicarles a los interesados la situación y las vías de 
solución. 
   Siendo las 17:35 hrs. se levanta la sesión. 
DAT/jso. 


